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武汉晚报讯（记者宋磊 通讯员冯
夏雪 陈婷）环卫垃圾收运，污水容易漏
洒地面，市民看着、闻着都很闹心，如何
解决这个问题？武汉市江岸区环卫工作
者想出了个好法子——让垃圾桶走“地
毯”，将垃圾污水拦截在收取过程中。

6月9日上午10时许，记者在江
岸区袁家社区京汉大道路边看到，江
岸环卫集团垃圾清运车开了过来，在
路边两个生活垃圾桶附近，两名环卫
人员下车实施垃圾收运。只见他们从
车里取出一块折叠的彩条防水布，打
开铺于地面，形成一块6平方米的作
业区域，如同铺上地毯。

准备就绪后，环卫人员将垃圾桶
沿“地毯”拖至环卫车边，并挂在车辆
挂钩上，打开按钮，桶内垃圾被倾倒于
车中。清运完毕，见有少量污水滴落
在防水布上，他们便取来一只贴标“污
水收集箱”字样的塑料油壶，两人配
合，小心翼翼地折叠防水布，将布上污
水倒于油壶内暂存，再收拾装备，完成
清运。据记者观察，此次收运全程2
分钟，无任何污水漏洒地面。

“虽然垃圾收取流程比原来更烦琐
了，但看到整洁的地面，我们心里很高
兴。”这辆环卫车的驾驶员彭俊辉说道。

路边，卫斌生鲜店店长胡娟娟谈
起这里垃圾收运之变化，颇为感慨：

“以前，垃圾桶收走后，污水还留在地
面，气味难闻；现在，清运车一走，地上
干干净净，一点气味都没有！”

“环节工作要更精细化，就要在每
个环节追求精致。”江岸环卫集团清扫
一公司副经理严海告诉记者，垃圾收
运过程中污水“跑冒滴漏”问题一直存
在，以前，垃圾清运车漏洒于地面的污
水需等待路面冲洗车前来清洗处理，
其间容易造成路面污染。为破解这一
问题，去年，该公司在全市首创在垃圾
清运路径铺防水布、增设污水收集箱
的收集方式，并在试点点位尝试，并不
断优化流程，取得良好效果。今年以
来，这一新的垃圾清运方式成为标准
化流程，在江岸环卫集团内全面实施。

武汉晚报讯 夏日亲水季，玩
水提上武汉人的生活日程。近日，
不少市民网友向本报留言询问凌
波门建设情况。记者获悉，目前凌
波门正在修缮收尾阶段，暂未开
放，市民游客不要跑空。

去年12月起，因东湖绿道三期
建设需要，东湖南路沿线3.45公里
湖岸开启建设打围，人气打卡地凌
波门也在东湖绿道三期设计方案
中。经过半年建设，如今全新的凌
波门栈桥全貌已经显现，进入收尾
修缮阶段。

凌波门栈桥前身曾是武汉大学
露天游泳池，位于东湖之畔、武汉大
学凌波门前，绝佳的地理位置及开
阔秀美的山水景观使其成为武汉人
的“青春”，近年来成为市民游客游
玩东湖、欣赏日出、拍照打卡的人气
景点。

记者现场看到，新建的凌波门栈
桥仍是“记忆中的模样”，在此基础上
栈道有所扩宽，湖底铺上细沙，形成
缓坡，一定程度上降低了溺水风险，
湖畔新设了亲水栈道，沿湖步道上，
缤纷的园林景观正在种植中。目前

凌波门栈桥处的建设进入收尾修缮
阶段，围挡尚未拆除，暂未实现亲水
功能，如市民游客有前往东湖玩水的
需求，东湖听涛景区听涛泳场已对外
开放。此外，玛雅海滩水公园已于6

月8日正式开园，东湖沙滩景区也正
在举办一系列夏日亲水活动。同时，
随着东湖绿道三期建设的逐步推进，
东湖南路将于6月中旬恢复双向通
车。 文/晋晓慧

凌波门栈桥仍在修缮收尾

东湖南路6月中旬恢复双向通车

建设中的凌波门栈桥。

武汉晚报讯（记者商佩 许魏巍）走
两步才能踏上一块石板，汉阳区政务服
务中心旁的石板路被市民吐槽：“便民
设施不便民。”5月22日，《拍“板”》栏目
记者介入，却一度找不到责任方，疑似
多方推诿。经多轮沟通后，记者找到了
委托方汉阳区城管执法局。城管部门
于当晚安排工作人员调整了石板间距，
并于一周内重新铺设了人行道。

5月22日10时许，记者到实地探
访，用手机测距仪测量后发现，两块石
板间的间距约85厘米，部分石板已经
出现翻翘或者倾斜现象。

路过的周先生告诉记者：“我一步
走在石板上，下一步还是会踩在土上。”
他建议把石板的间距调密一些，或者干
脆不做石板路，行人直接走旁边的非机
动车道。有市民直接走在裸土上，戏
称：“走不走石板路，没什么区别。”

11时许，记者找到汉阳区政务服
务中心的物业公司沟通能否整改。正
阳物业王经理解释称：“这段石板路不
属于政务服务中心，也不含在物业的日
常维护范围内。路是在5月13日铺的，

当时施工人员说是（汉阳）市政安排过
来的。”

对此，记者致电了武汉市汉阳市
政建设集团有限公司（以下简称“汉阳
市政”）相关工作人员。陈主任核实情
况后却表示：“这个项目属于政务服务
中心，不属于汉阳市政的管理范畴。
汉阳市政没有参与施工，也没有参与
管理。”

石板路是谁铺的？双方都不承
认。石板路到底归哪个部门负责？
记者继续追问。陈主任表示：“今天
下午，区城管局给汉阳市政打了电
话，说有市民在投诉，希望我们帮忙
去处理。”次日中午，陈主任告知记
者，昨晚施工人员已经连夜调整了石
板间距。

这条石板路到底是怎么来的？5
月23日下午，记者再次来到现场查看
情况，并致电了汉阳区城管执法局。区
城管局李队解释称，该区域原为绿化
带，被市民踩出了一条路；阴雨天行人
一走一身泥，为了应急，街道向城管部
门申请支持，区城管便协调汉阳市政铺

了一条石板路，方便市民出行。
事实是不是如此？记者致电了汉

阳区洲头街街道办事处。“区里将石板
路的事交给了城管局。”汤主任表示：

“由于施工单位赶工期才出现了步幅设
置较大的问题，目前已经将石板间隔调
整为20~30厘米。”

当天下午，记者在现场发现，部分
石板固定得并不牢固，容易松动移位。
对此，城管部门表示后期会予以优化。
5月27日，记者获悉工作人员采用新的
压模混凝土技术重新铺设了一条一米
多宽的人行道，还在路侧撒上了草籽恢
复绿化。

6月初，记者到现场回访，看到新
铺的人行道地砖平坦整洁，行人通行通
畅。住在附近的李先生点赞称：“新修
的路很方便，特别是雨天出行更顺畅
了。”

武汉晚报讯（记者夏奕 通讯员王
璐颖 王磊）11日记者从武汉出入境边
防检查站获悉，今年端午假期武汉天河
机场口岸出入境航班57架次，是2023
年同期的1.8倍；出入境旅客达8700余
人次，是2023年同期的2.1倍。

据了解，今年端午期间，受我国持

续扩大的免签国家范围、国际航线动
力增长、跨境消费热等因素影响，叠加
返乡探亲、文化交流、商务出行等活动
高频开展，天河机场口岸迎来多轮出
入境客流高峰。其中，6月8日出入境
旅客人数达 3400 余人，为假期最高
峰。

数据显示，端午假期从武汉天河机
场口岸入境的外籍旅客有1500余人，
来自新加坡、马来西亚、泰国等免签国
家的游客增长明显，入境的外籍旅客总
人数同比增长近6倍，侧面反映出湖北
对外经济、文化交流日益频繁。

针对大进大出、快进快出的客流
特点，武汉边检站建立客流预测机制，
引导旅客错峰出行，固化客流高峰警
力动态调配机制，最大程度保障出入
境人员和交通运输工具安全、高效通
关。

让垃圾桶走“地毯”

清运车收运垃圾
不再漏洒污水

石板路铺设间距太大“不便民”
多方沟通后，责任方重新铺设人行道

最初石板路石板间距大。

工作人员重新铺设的人行道。
记者商佩 摄

端午假期

天河机场口岸出入境人数为去年同期两倍

拍“板”


